

春の忍ヶ丘祭

春の忍ヶ丘祭委員長  
壺岐 梨々香



新型コロナウイルスの影響で昨年の春忍が中止され、今年の春忍はほとんどの人が体験したことがなく、一から内容を考え、作り上げた行事となりました。今年度のテーマは団結(Unite)とし、新型コロナウイルスで大変な今だからこそ、みんなで一致団結して、素晴らしいものを作り上げようという気持ちで挑みました。内容はクラス対抗クイズや障害物競走、じゃんけん大会など、各クラスが優勝目指し大変盛り上がりました。今回の春忍は初めての行事で不安もありましたが、無事に成功することができ本当によかったと思っています。

就職活動状況

就職・進学支援課

今年度の就職活動も新型コロナウイルスの影響を受け、思うように進められていない状況です。

現代ビジネス科の学生については、3月から始まり、長期戦になっていますので、精神的にも辛い時期と思いますが、秋からの就職活動に向け体調管理を行い、諦めることなく活動していただきたいと思います。

また、保育科学生も昨年同様、実習の時期が変更になり、思うように進められていませんが、資格取得のためにご協力いただいている全ての方々に感謝をして頑張してほしいと思います。コロナ禍で厳しい状況ではありますが、できるだけ多くの園を訪問させていただき、自分に合う園を見つけ、試験に臨んでいただきたいと思います。

私達も全力でサポートしますので、自らも積極的な活動をお願いします。

ハイブリッド授業について

コロナ禍の中、本学の授業も従来の対面形式のほか、オンライン形式、録画によるオンデマンド形式と多様化しています。JR利用の遠距離通学者も多い本学では、感染リスクを避けたいという学生の要望を受け、ハイブリッド形式も採用しました。対面での授業を原則としつつ、リスク回避のため通学できない学生はオンラインで参加するというものです。実施に当たっては、FD推進委員会を中心に講習会を実施し、機器の使い方に加え、学生側にはどのように見えているか、板書の字の大きさはどのくらいが適当かなど、考慮して充実したものになりました。授業の質保証という点では、対面での授業が望ましいことはいうまでもありません。しかし、多様な授業形式が、実習時間と授業時間の確保など、本学の授業における課題について解決の可能性を拡げつつあります。



専攻科(福祉専攻)入試のご案内

本学専攻科(福祉専攻)は、1年間で介護福祉士国家資格取得を目指します。少子高齢化が進む中、現在、子どもと高齢者施設の統合が検討されています。保育科で保育士資格・幼稚園教諭二種免許状取得後、さらに1年間、専攻科(福祉専攻)で福祉のプロとしての学びを深めませんか。

令和4年度 専攻科入試日程

試験区分	試験場	出願期間 (出願最終日17時必着)	試験日	合格発表 (12時)	入学手続き切 (17時必着)
一般入試(三期) 社会人入試(三期)	本学	2021年 11/18(木)~12/14(火)	2021年 12月18日(土)	2021年 12月24日(金)	2022年 1月28日(金)
一般入試(四期) 社会人入試(四期)		2022年 1/14(金)~1/28(金)	2022年 2月5日(土)	2022年 2月17日(木)	2022年 3月11日(金)

令和3年度 宮崎学園短期大学後援会役員

会長: 岩崎 美由紀	保育科2-F	理事: 首藤 亜希子	保育科2-F	会計: 竹原 あゆみ	専攻科(福祉専攻)
副会長: 日高 善江	保育科1-F	理事: 落合 美智子	現代ビジネス科2-医	会計: 高橋 明美	総務部長
副会長: 鶴田 雄一	学生支援部長	理事: 河野 豪	事務局長	監査: 山元 ゆみ	保育科1-D
顧問: 宗和 太郎	学長	理事: 原田 真理	教務部長	監査: 佐原 美紀子	現代ビジネス科1-B
理事: 宮崎 由佳	保育科2-A	理事: 泰田 久史	学科長	書記: 川越 裕子	保育科2-D
理事: 安藤 美帆	保育科2-E	理事: 矢田 憲太郎	学科長	書記: 守山 亜紀	現代ビジネス科2-B

後援会だより



2021 春の忍ヶ丘祭

前を向いて

後援会会長 岩崎 美由紀



初秋とは名ばかり。厳しい暑さが続いています皆様いかがお過ごしでしょうか。

この度後援会会長を務めさせていただくことになりました岩崎美由紀と申します。どうぞよろしくお願い致します。保護者の皆様には後援会入会と書面議決となりましたが、決議書の提出のご協力を賜り誠にありがとうございました。爆発的な新型コロナウイルス感染拡大の中、学びや行事が制限され子ども達も試行錯誤しながら不安の中にあっても前向きに毎日を過ごしていることと思います。このような社会状況ではありますが、子どもたちがよりよい環境で将来の夢に向かって安心して学生生活が送れるように先生方のお力をお借りしながら子どもたちを見守り、支えていきたいと思っています。一年間後援会へのご協力宜しくお願い申し上げます。未来を信じて前を向いて頑張っていきましょう。

報告

令和3年度総会の書面決議について、ご協力いただきありがとうございました。すべての議案について、賛成多数で可決されました。なお、新役員については、後日報告させていただきます。

「わくわくドキドキ」を探そう

学長 宗和 太郎



長く学校教師をしながら、こんなことを言うてどうかと思われるかもしれない。学校の授業で身につくものはどれほどのものか。自分自身を振り返っても、沢山学んだに違いないが「わくわくドキドキ」して取り組んだもの以外残っていない。記憶にないのである。「わくわくドキドキ」を伴わない学習は無駄になっているのではあるまいか。

皆さんは、「わくわくドキドキ」したこと、何が思い出せますか。

試合や大会に臨む時、何かを発表するとき、何かをやる、作ろうと心に決めたとき、何かに挑戦している時に「わくわくドキドキ」している。そしてそれがたとえ失敗に終わろうとも、その失敗を糧に挑戦につなげる成長の好循環の中にある。

教師も学生も、大人も子どもも「わくわくドキドキ」を探そう。挑戦は人を裏切らない。

## 学生の努力と輝き



保育科1年  
原 飛翔

### 教育実習基本実習に臨むにあたって

私は、教育実習基本実習に臨むにあたり、園の先生方の行動や子ども達との接し方の中で気を付けることなど、授業で学んだ知識を活かして参加したいと思っています。そのため、平日頃から大切な情報はメモに記録しておくことが重要だと思います。また、個人的に、周囲の状況を把握することや保育における配慮が未熟であると感じています。ですので、実習に向けて観察力を向上させたり、子ども一人ひとりへの配慮の仕方を学んだりすることにより、実習を充実させたいと考えています。



保育科2年  
黒木 結奈

### 教育実習を終えて

私は幼保連携型認定こども園宮崎学園短期大学附属みどり幼稚園で実習をさせていただきました。実習では、研究保育や部分保育をさせていただき、現在の子どもの姿を捉えることで、よりよい保育ができるなど改めて感じました。また、子どもの個人差に合わせた先生方の援助や配慮を観察し、自分でも実際に行うことができました。今回の実習では、研究保育などを通して自分の課題を見つけることができ、有意義な3週間になりました。実習で学んだことを次の実習や将来に活かしていきたいと思っています。



現代ビジネス科  
ビジネスコース1年  
岩永 知紗

### 企業実習を終えて

私は有限会社ひろせ本店で企業実習をさせていただきました。その実習の中で気づいたことは“小さな積み重ね”です。お洋服がお客様の手元に届くまでにはハンガー作業やPOP広告の作成、棚卸などの作業を繰り返し行います。接客業は華やかなイメージを持たれがちですが地道な作業で成り立っていて、その作業があるからこそお客様に商品を手に取ってもらえるのだと改めて感じました。5日間という短い期間の実習でしたが、とても濃いものになりました!これから先、この実習で学んだことを活かしていきたいと思っています。



現代ビジネス科  
医療事務・医療秘書コース2年  
田中 月菜

### 医療機関実習IIに向けて

1年次の医療機関実習Iは、新型コロナウイルス対策で学内での実習になったため、医療機関での初めての实習になります。実習病院の専門疾患について調べたり病院のHPを読んだり同じコースの友人とも情報交換をしたり、できる限りの準備をしました。緊張や不安もありますが、困っている人や患者様に自分から声をかけ、学んできたことが実践できるようにしたいです。この感染拡大の大変な時期に実習を受け入れてくださる医療機関の皆様へ感謝し、精一杯頑張ります。



専攻科(福祉専攻)  
永田 紗雪

### 初めての介護施設実習を終えて

コロナ感染症の影響で5月の実習が学内演習となり、7月に初めて施設実習に行くことができました。高齢者と関わり、これまでの生活や考えなど多くのことを聴くことが出来ましたが、時には返答に困る要望などもありました。自分の課題が明確になったと同時に、介護福祉職への関心がより一層高まりました。緊張や不安の中でも積極性を心がけ、施設職員からいただいた助言や先生および友達からの励ましにより、充実した学びとなりました。これから知識と技術をできるだけ多く習得し、実践へと繋がられるよう日々努力していきます。

## 教員からのごあいさつ

保育科長

泰田 久史  
HISASHI YASUDA



### 保育と時代

「テレワーク」、「ハイブリッド授業」、「デジタルトランスフォーメーション」、「SDGs」...等々、数年前には聞かなかった動きが本学にも影響を与えています。激動し混迷する社会では「敷かれた一つのレールに乗れば間違いない」というこれまでの常識が通用しなくなります。各々が主体的に学び続け、変化に対応できる力が今後ますます必要とされるでしょう。見失ってはならない「保育の本質」を大切にしながら、時代認識を深め進化(深化)し続ける保育科でありたいと思います。

現代ビジネス科長

矢田 憲太郎  
KENTARO YADA



### 現代ビジネス科が生まれ変わります。

令和4年度から、高い専門性を保ちながらより広くて柔軟な学びの提供を目的として、入学後に4つのコースの中から1つのコースを選択する仕組みに変わります。「実践ビジネスコース」では、企業への就職に役立つ社会人基礎力と即戦力!「メディカル秘書コース」では、専門性の高い医療事務・医療秘書関連の資格取得!「司書メディアコミュニケーションコース」では、図書館司書取得、メディア関連企業就職。「大学編入コース」では、大学編入に向けた教養科目、そして宮崎国際大学と連携した英語力強化で、大学3年次編入を目指します。

専攻科(福祉専攻)

桑迫 信子  
NOBUKO KUWASAKO



### 福祉のスペシャリストを育てます!

大規模な感染症対策が長期化する中、先般「医療的ケア児支援法案」が成立しました。「医療的ケア」とは日常的な喀痰吸引や経管栄養のことを指し、医療的ケア児の安全な登園へ向けた体制作りが始まります。専攻科では、履修科目にこの「医療的ケア」があり、感染対策を含む医学的知識と技術を修得します。1年間で介護福祉士国家資格取得と併せて人間性も育み、子どもから高齢者、さらに障害者(児)や病児などにも幅広く寄り添える福祉のスペシャリストを育てます。

## 新任教員

現代ビジネス科

黒野 伸子  
NOBUKO KURONO



医療界では、電子カルテ等、IT化が進んでいます。医療事務員は医療機関で出会う最初の職種で、「病院の顔」とも呼ばれています。あたたかな対応や相手を思い遣りながらの説明は人でなければできません。医事に関する知識と、医療現場に必要なスキルを、最新の医療情報をもとに教授し、卒後、医療事務・医療秘書として活躍できる人材の育成を目指します。

現代ビジネス科

甲斐 俊文  
TOSHIFUMI KAI



「教えることは、単に知識や技術・技能では無く、人としての道である」と言われる。学生達との日々の人間的な触れ合い(交流)をとおして、教師自身の生き方や人柄なりが伝わり、信頼感が醸成されていくものと考え。本学における具体的な教育実践が組織的教育力の一層の向上、また新たな取り組みに活かされ、延いては個々の学生の成長・発展に繋がるよう微力ではあるが全力を尽くしたい。